

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Juéves, 6 de Febrero de 1896

Año XXV. Núm. 6.810

Alrededor del mundo

Como se hace la fotografía á través de cuerpos opacos.—Método sencillo.—Explicación del fenómeno.—Un presidente que descende de reyes.—Persiguiendo la aviación.—Los huesos en el puchero.

Todo el mundo habla de la fotografía al través de los cuerpos opacos, que es el acontecimiento científico de estos días, desde que el exministro Mr. Poincaré y el doctor Oudin comunicaron á la Academia de Ciencias de París las pruebas hechas por el profesor Roentgen, de la Universidad de Wurzburg, y repetidas en Francia por los doctores Oudin y Barthelemy.

El descubrimiento consiste en la posibilidad de retratar objetos que están tapados por cuerpos opacos. Para ello no hay más que exponerlos á la luz de rayos catódicos, que poseen la virtud de atravesar gran número de cuerpos y que se detienen ante los minerales; así es que si se expone á su luz un estuche que tenga dentro unas tijeras y se coloca detrás del estuche una placa sensible, saldrán retratadas las tijeras y no el estuche; y si en vez de este se interpone una mano entre la luz y la placa, saldrá fotografiado el esqueleto de la mano y no la parte carnosa de esta.

El principio en que se funda tan sorprendente novedad es el que sigue:

Hay en los gabinetes de física un instrumento que ha sido utilizado para juguete de niños y que se llama «tubo de Geissler». Es un tubo soldado por ambos extremos, dentro del cual se ha hecho el vacío, y que puesto en contacto con un electrodo emite luminosidades de diversos colores. Si en vez del vacío relativo que existe en estos tubos, se hace un vacío casi absoluto, se observa que en lugar de la luz brillante que antes daba, permanece casi en la oscuridad y que del polo negativo salen los rayos descritos y estudiados por Crookes con el nombre de «rayos catódicos» (ó de polo negativo) y que poseen propiedades especiales bajo el punto de vista físico. Se produce una fluorescencia verdosa muy viva de la que parten rayos oscuros é invisibles para nuestros ojos, pero que en el fenómeno de que se trata atraviesan los cuerpos opacos que no son demasiado gruesos y pueden servir para impresionar una placa fotográfica, según ahora se ha descubierto.

Los aficionados á fotografía pueden hacer el experimento operando del modo que voy á indicar:

Se coge una placa ordinaria, se la envuelve en varias capas de papel negro, se la sujeta á unos 10 centímetros de distancia de un tubo que dé rayos catódicos y se interpone entre éstos y la placa el objeto mineral que se quiera retratar (hueso, objetos de metal, etc.) encerrado dentro de una caja ó envoltura. Hecho esto, se hace que

atraviése el tubo la corriente de un cable Ruhmorf que dé seis á ocho centímetros de chispas, disponiendo el tubo de manera que los rayos catódicos hieran todo lo más perpendicularmente que sea posible la placa y el objeto interpuesto. La exposición dura de diez á veinte minutos, según la intensidad de los rayos. Después se revela y se fija como con una placa ordinaria.

Las fotografías que se obtienen así no son verdaderos retratos con detalles, sino una sombra, una silueta en negro del objeto oculto; se parecen algo á las que se obtenían antes de Daguerre. Pero es realmente curioso poder retratar los objetos metálicos que hay dentro de una caja de madera sin abrir ésta, y desde luego el nuevo descubrimiento está ya prestando servicios en medicina.

Debo, sin embargo, dar un aviso á los fotógrafos impacientes. Lo primero que hay que hacer para dedicarse á este género de trabajos es procurarse un tubo Crookes ó Geissler que dé rayos catódicos durante todo el tiempo de la exposición, empresa más difícil de lo que parece porque con los tubos que vende el comercio en general suelen levantarse al paso de la corriente vapores hidrocarbonados de color violeta que impiden la reproducción de las imágenes fotográficas.

El presidente Kruger, jefe de la república del Transvaal, que tanto ha dado que hablar esta temporada última, es de descendencia regia, aunque su cara sea de lo más vulgar que puede imaginarse, según se vió en el retrato suyo que publicó «El Imparcial».

Pertenece á la familia real de los Wasa, y descende de la reina Cristina de Suecia, hija del gran Gustavo Adolfo.

En unión de un primo que tiene en los Estados- Unidos, el presidente Kruger está siguiendo actualmente un pleito en Suecia para recobrar, como descendiente de la reina Cristina, parte de la herencia de aquella soberana.

Maxim, el inventor de los cañones que llevan su nombre, es, como he dicho ya otras veces, el hombre que ha gastado mas dinero para resolver el problema de la navegacion aérea y quien, según las trazas, se ha acercado más á ella.

En el último artículo que ha publicado dando cuenta de sus trabajos, dice que del estudio cuidadosísimo que ha hecho del vuelo de las aves ha sacado el convencimiento de que éstas avanzan mucho terreno siguiendo la ley de las montañas rusas, es decir aprovechando la fuerza de gravedad, con lo cual economizan fuerza muscular: colocan las alas en tal disposición, que por cada metro de caída en el aire avanzan veinte.

Maxim se muestra cada vez más es-

peranzado en el éxito de sus trabajos, de los cuales dió cuenta hace pocos meses, y añade:

«Durante los últimos cinco años he dedicado á este problema cuanto tiempo he tenido disponible, y los trabajos y los experimentos que he hecho me inducen á creer firmemente que el vuelo del hombre es posible aunque vaya cargado con una caldera y una máquina de vapor.

»Aconsejaré, sin embargo, á los ingenieros que si quieren hacer algo en beneficio de la aviación dirijan sus esfuerzos en el sentido de un motor de petróleo. Estos motores han progresado enormemente en los últimos años, y creo que el motor de gasolina será el que mueva las máquinas voladoras del porvenir.»

En toda casa bien ordenada no ha de faltar un buen hueso en el cocido, y contra más grande y mas poroso, mejor; de otro modo no se hace buen caldo.

Tal es al menos la preocupación general. Desgraciadamente la preocupación tiene por fundamento un gran error, y la verdad es que el hueso perjudica en vez de favorecer la formación de un caldo bueno y sustancioso.

Cuando el hueso cuece en el puchero, la gelatina que tiene en los poros acaba por disolverse, y los huecos que ésta deja se llenan precisamente con los jugos que tiene en suspensión el caldo, y que proceden de la carne. Se cambia gelatina por jugo de carne, lo cual constituye un mal negocio. Al cabo de cuatro ó cinco horas de cocción, el hueso ha absorbido los mejores elementos del caldo.

Esto sucede cuando el hueso es poroso. Cuando no lo es, cuando se trata de un trozo de coyuntura abundante en gelatina, no suelta el hueso más que lo que tiene cola, pero no sustancia.

Con que ya lo saben las amas de casa renuncien al hueso en el cocido, porque es un vil defraudador.—Wanderer.

Artillería á Cuba

Organización de un regimiento

Dispuesto por real orden-circular la organización con destino á Cuba de un regimiento de artillería de montaña de seis baterías, con elementos de las tres independientes que hoy existen en aquella Antilla y la plana mayor é igual número de ellas que se formen en la Península, se observarán varias prescripciones, de las que las más importantes son las siguientes:

«Los regimientos primero y segundo de artillería de montaña procederán á organizar con los elementos de que disponen, dos baterías el primero y una el segundo, todas de cuatro piezas. Todo el material lo recibirán estas bate-

rias oportunamente en la Península y el ganado á su llegada á Cuba.

La nueva unidad se denominará: «Quinto regimiento de artillería de montaña.»

Las plantillas de que han de constar la plana mayor y cada batería se compondrá de:

Para la plana mayor, un coronel, un teniente coronel, tres comandantes, tres capitanes, (ayudante, cajero y encargado de almacén), un médico segundo, un capellan mayor ó primero, dos veterinarios (uno primero y otro segundo), un profesor primero de equitación, un sargento de trompetas y un cabo de idem.

Para cada batería un capitán, dos primeros tenientes, dos segundos, cinco sargentos, 16 cabos, dos trompetas, ocho artilleros primeros, 120 segundos (dos de ellos aprendices de herrador y otro idem forjador, dos artificieros, dos obreros carpinteros y dos obreros herreros), dos basteros, cinco caballos de oficial, cuatro idem de tropa y 44 mulos de carga.

Los jefes, oficiales y asimilados, así como el sargento y cabos de cornetas serán nombrados por el ministerio de la Guerra.

Los sargentos, cabos, trompetas y artilleros serán elegidos por sorteo, si no los hubiese voluntarios, entre los de las clases respectivas que sirven actualmente en los cuerpos montados de montaña y de plaza exceptuándose á los menores de diez y ocho años de edad; pero teniéndose en cuenta que los batallones y regimientos montados elegirán sus soldados entre aquellos cuya talla no baje de 1'700 milímetros y que pertenezcan al reemplazo de 1892, 93 y 94, á ser posible por partes iguales.

Los de los regimientos de montaña serán precisamente del reemplazo de 1895 incorporados á filas, reemplazando estos dos regimientos las bajas que les resulten con los individuos que se hallen con licencia ilimitada.

Para facilitar las clases é individuos de tropa antes citados se observará la proporción que se expresa á continuación:

El primer regimiento montado facilitará para las dos baterías del primer regimiento un sargento, dos cabos, un trompeta y 14 soldados.

El segundo un sargento, dos cabos y un trompeta, y los 14 soldados los entregará para la batería del segundo regimiento.

El tercero montado entregará al segundo de montaña un sargento, dos cabos, un trompeta y 14 soldados.

El cuarto montado, para el primero de montaña, un sargento, dos cabos y un trompeta. Y para el segundo de montaña 14 soldados.

El quinto montado dará para las baterías del primero de montaña dos ca-

bos, un trompeta y 14 soldados. Y para la batería del segundo, un sargento.

El sexto montado facilitará á la batería del segundo de montaña, un sargento, dos cabos, un trompeta y 14 soldados.

El séptimo, el octavo y el noveno montados darán para las dos baterías del primero de montaña un sargento, dos cabos y 15 soldados, cada uno.

El décimo montado, para el primero de montaña, dará dos cabos y 15 soldados. Y para el segundo de montaña, un sargento.

El undécimo, duodécimo y decimotercero entregarán cada uno al primero de montaña un sargento, dos cabos y 15 soldados.

El decimocuarto regimiento montado entregará para las baterías del primero de montaña dos cabos y 15 soldados, y para la batería del segundo un sargento.

El primer batallón de plaza contribuirá con un sargento, dos cabos y 15 soldados, y el segundo con dos cabos y 16 soldados para las baterías del primer regimiento de montaña.

El cuarto y quinto de plaza para el segundo de montaña con cuatro cabos y 14 soldados cada uno.

El sexto de plaza con cuatro cabos y 14 soldados para el primero de montaña.

Y el séptimo de plaza facilitará cuatro cabos y 14 soldados al segundo de montaña.

El primer regimiento de montaña sorteará 51 soldados para las dos baterías que de su cuerpo se organizarán.

Y el segundo de montaña sorteará 16 soldados para las dos baterías que se organizarán en el primer regimiento y 32 soldados para la batería que se ha de organizar en el suyo.

Los regimientos montados del séptimo al duodécimo, ambos inclusive, facilitarán un aprendiz de herrador cada uno entre los soldados que se les asigna.

Una vez organizadas las baterías, serán designados los artilleros primeros que correspondan á cada una de entre los segundos de las mismas.

Los comandantes en jefe podrán conceder permutas á los sargentos, cabos, trompetas y soldados que lo soliciten con otros de su misma clase y arma, siempre que no se interrumpa la concentracion del que haya de marchar á Cuba, poniéndose de acuerdo dichas autoridades si los permutantes fueran de distinta region.

El personal de estas baterías será baja por fin del presente mes, percibiendo sus sueldos y haberes por la Península hasta dicho día: También recibirán la gratificacion de embarque, y desde el en que lo verifiquen se les aumentará el haber al respecto de Ultramar.

El personal que ha de componer las tres baterías mandadas organizar se hallará dispuesto á embarcar en fin de mes actual, para cuyo día se habrá señalado el de embarco, puerto y buque en que han de verificarlo.

A cada batería se le facilitará desde luego 3.000 pesetas para atender á los primeros gastos de organizacion.

Las marchas por vías férreas y marítimas que origine esta organizacion y los trasportes de material serán por cuenta del Estado.

Las familias de los jefes, oficiales y

asimilados podrán ir hasta los puntos de embarco ó donde deseen fijar su residencia, dentro de la Península, por cuenta del Estado.

Las demás prescripciones se refieren al servicio interior de las nuevas baterías desde el día de su organizacion hasta su llegada á Cuba.

Madrid 3 Febrero

El «Diario de la Marina» refiere en los siguientes términos la agresion de que fué objeto el gobernador de Pinar del Rio al embarcarse en Coloma:

«El señor Rodriguez San Pedro salió el 12 del actual de la capital de su provincia con direccion á la Coloma, para embarcarse allí y venir á conferenciar con el señor gobernador general.

Le acompañaba una escolta compuesta de 15 guardias civiles de caballería, al mando del teniente D. Baldomero Navarrete.

A mitad del camino empezaron á ser hostilizados el gobernador y su escolta por una partida de 80 hombres, poco más ó menos.

El gobernador, que llevaba un rifle relámpago, y los guardias que le acompañaban, rompieron el fuego contra el enemigo, sin suspender la marcha.

El teniente Navarrete animaba á sus soldados, sin dejar de tomar todas las disposiciones que el caso requería. Su conducta es digna de todo elogio.

Durante la marcha, y merced al fuego de los nuestros, cayeron heridos dos insurrectos.

Estos solo lograron matar un caballo de un guardia.

Cerca ya de la Coloma, una seccion de la fuerza enemiga trató de cortar el paso al gobernador y su escolta, situándose entre él y el pueblo; pero el señor Rodriguez San Pedro y los suyos se lanzaron al galope y llegaron á la Coloma burlando al enemigo.

Irritado éste, prendió fuego á una casa de obras públicas que hay en las afueras de la Coloma, y allí estuvo hasta que el cañonero «Fradera» le hizo cuatro disparos de cañon, yendo el último proyectil á reventar en la misma casa incendiada, que quedó reducida á escombros.»

TELEGRAMAS

Habana 1.º.—Nuestro compañero Tesifonte Gallego me avisa que, conocida la posicion de las columnas mandadas por los generales Linaros y Aldcoa, se combinó una operacion de aquéllas hacia el Sur hasta la línea férrea de Batabanó.

Las fuerzas del general Marín operaron más al Norte, en la línea de San Antonio de los Baños, hasta Quivicán; mientras que el general Cornell recibió órdenes para estar prevenido, á fin de poder acudir á donde fuese oportuno.

Desde San Felipe salió el general en jefe interino á las seis de la mañana.

Ochocientos caballos formaban la vanguardia; la Infantería ocupaba el centro, y el cuartel general, con una pieza de artillería, marchaba á retaguardia.

Doscientos caballos y una guerrilla se destacaron para explorar las fincas y los caminos. No fué posible adquirir durante la marcha ningún dato ni el menor informe, porque los campesinos pretendían ignorarlo todo.

A la una de la tarde llegaron á Quivicán, donde se averiguó que Máximo Gómez había acampado la noche anterior en el ingenio Santa Lucía, á dos leguas de distancia de donde se encuentra la vanguardia de Marín, y que de allí destacó un grupo de caballería. Los rebeldes se llevaron algunas armas y todas las ropas y objetos de valor que hallaron, merced á que no había destacamento guarneciendo el ingenio por haberse dado órdenes para la concentracion de fuerzas con motivo de las operaciones emprendidas.

Añade Gallego en el parte que reexpido, que por la mañana se oyó fuego de cañon, suponiéndose que la Columna Cornell ha logrado dar alcance á los insurrectos.

Nuestro compañero de redaccion ha procurado adquirir informes acerca del estado de salud de Máximo Gómez y sus propósitos: como ya venimos telegrafando al «Heraldo» repetidas veces, nadie niega que el titulado «generallísimo» se encuentra muy quebrantado de salud y sufre de una herida, discrepando las referencias respecto de si es reciente ó antigua. Desde el ingenio Santa Lucía comunicó Máximo Gómez órdenes terminantes para la concentracion, bajo su mando de las partidas que hace días mandó dispersar: tanto el cabecilla como sus partidarios, aseguran haber ofrecido á Maceo antes de separarse, que no le abandonarían, y hasta el regreso de aquél se proponen permanecer en el Centro y Occidente de la provincia de la Habana.

La experiencia demuestra que no se puede aventurar ninguna afirmacion sobre posibles encuentros con el enemigo; pero Tesifonte me expresa como opinion general la de que nuestros soldados obligarán en breve á Gómez á combatir.

Con el cuartel general va el redactor de «El Imparcial» Sr. Jimeno.

Termina el aviso de Gallego participando que la columna mandada por Macon se dirige á marchas forzadas hacia el ingenio Santa Rosa.

(De «El Heraldo de Madrid.»)

El Batallón Provisional de Cuba

Madrid 4.—El tren que fué asaltado en San Felipe, como ya hemos dicho en un telegrama anterior, estaba defendido por una escolta de cincuenta hombres, del Batallón Provisional; que lo forman soldados de Baleares y Canarias.

Al trabarse la lucha con los insurrectos fueron oportunamente auxiliados por varias compañías de soldados de las Baleares, que se batieron con indescriptible valor.

Tuvimos el comandante López Torrenzuela, un sargento y tres soldados muertos y un oficial y seis soldados heridos.

Más detalles.—Batidas

Madrid 4.—Otro despacho oficial que se ha recibido, refiriéndose al ataque del tren de San Felipe, dice que se distinguió entre todos el teniente Moncada, que tomó el mando de la fuerza, dando pruebas de gran valor.

Se distinguió mucho también el oficial D. Domingo Rey.

El enemigo fué rechazado por completo, teniendo tres muertos vistos y muchos heridos.

Gacetilla

Por el Gobierno civil de esta provincia, á instancia del jefe accidental de la zona de las Baleares, se hace saber que todos los individuos pertenecientes al ejército que se hallen sin instruccion y no hayan pasado la revista anual en la época reglamentaria, tanto en el año actual como en los anteriores, podrán verificarlo en esta zona en los tres primeros domingos del presente Febrero de ocho á doce de la mañana, de tres á siete de la tarde los cuatro domingos siguientes y de seis á nueve de la noche en los dos últimos del mes de Marzo.

La «Ilustración Española y Americana» vá cada vez mejorando hasta que actualmente puede competir con ventaja á las mejores publicaciones del extranjero. Desde este año ha aumentado el tamaño de los números que van acompañados con hermosas cubiertas.

Al número 4, correspondiente al 30 de Enero último, acompaña, como regalo á los señores suscriptores, un hermoso mapa de la guerra de Cuba que abarca desde Sta. Clara al cabo S. Antonio, ó sea las provincias de la Habana, Matanzas, Pinar del Rio y parte de Las Villas, trabajo debido á nuestro amigo y paisano D. José Riudavets y Tuduri.

El precio medio obtenido por el trigo en estas islas durante el mes de Diciembre último ha sido de 25,75 pesetas el Q. m., el de la cebada, 18,15 pts; y el del maíz, 21,50 pts.

El precio máximo alcanzado por el trigo fué de 28,07 pts. vendido en Palma, el de la cebada 20,50 pts. en Inca y el del maíz 25 pts. en Palma y el mínimo del trigo 22,50 pts. en Mahon, el de la cebada 14,20 pts. en Manacor y el del maíz 17,50 en Inca.

Estando esta mañana calentándose arrimada á un brasero una señora anciana y ciega, vecina de la plaza de San Francisco, la lumbre le ha prendido los vestidos, habiendo sido auxiliada por la gente de la casa y algunos vecinos.

Dicha señora ha sufrido algunas quemaduras de consideracion, hallándose en estado grave.

Hallándose indispuerto el tenor señor Bogino, para la función de esta noche le sustituirá el otro tenor Sr. Gasparini.

El Sr. Gobernador de la Provincia ha dado reglas para la caza, por ser el día 15 del actual el en que principia el periodo de la veda, que durará hasta igual día del mes de Agosto, segun la Ley de Caza de 10 de enero de 1879.

Se ha acercado á esta Redaccion Francisco Manuel conocido por Manolo, suplicándonos consignemos que dicho sugeto no practicó colecta alguna, sino que se limitó á expender unas *glosas* del tan conocido improvisador Rechart, relatando el naufragio del laud «Dos Amigos», y que de todo cuanto recaudó por la venta de las mismas ó por donativos voluntarios no tenía obligacion alguna de dar participacion, porque no obraba por encargo de nadie sino por su espontánea voluntad.

Sirva esto de contestacion á las ma-

lévolas insinuaciones que con tal motivo se han hecho circular contra su reconocida honradez.

Ha fallecido en Las Palmas (Canarias), el Comisario de guerra D. Rafael Oliver y Gual que hace algunos años sirvió en esta plaza como oficial de Administracion Militar.

En la estacion telegráfica de Barcelona, se halla detenido un telegrama puesto en esta estacion, y dirigido á Fernando Puig, Montalban, 7.

El vapor-correo de las Antillas «Cataluña» que debía salir ayer de Barcelona ha aplazado su viaje hasta mañana.

Ha quedado sin efecto el pase al ejército de Cuba del recluso de la penitenciaría militar de Mahon, Marino Luis Velasco, que continuará en la misma.

Ha pasado al Consejo de Instrucción pública el expediente de concurso para la provision de la cátedra de francés vacante en el Instituto de Mahon.

Llegadas en el correo de hoy las listas oficiales del sorteo celebrado en Madrid el día 31 de Enero último, han obtenido premio de 300 pesetas los billetes números 640, 3.677, 3.679, 4.229 y 21.340, despachados en la Administracion de Loterías del Sr. Hernández.

Pasajeros llegados esta mañana de Barcelona y Alcadia en el vapor-correo «Menorquín».

DE BARCELONA
D. Pedro Pujol; Amado Clar; Rafael Sitjes; Pablo Bach; Bernardo Nuñez, y Miguel Pons, esposa y dos hijos.—Total, 9.

DE ALCUDIA
D. Juan Juliá; Francisca Ana Vallori; Juan Crespi, y Pedro Pagés.—Total, 4.

Prevision del tiempo

Noherlesoom hace la siguiente prevision, en su «Boletín Metereológico», para la actual quincena:

Desde mañana 7 empezará á descomponerse el tiempo, porque las altas temperaturas de los anteriores días engendrarán en el Sahara un núcleo de bajas presiones que invadirán nuestra península, de S. á N. Pero apesar de esto, no ejercerá en nuestras regiones una excepcional influencia, porque estará neutralizada con la de otra depresion que por el NO. de Irlanda penetrará en el continente, tambien desde el 7.

El sábado 8 será cuando la depresion procedente de Africa tendrá mas importancia en nuestra península, porque estará su centro hácia el Estrecho de Gibraltar, desde donde propagará su acción. Producirá algunas lluvias, particularmente en el Mediodía y Levante de España, con vientos de entre SE. y SO.

El domingo 9 tendremos un centro de bajas presiones en el golfo de Gascuña; y otro, el mas importante, en el NO. de Europa. El mal tiempo de este día se desarrollará en el NO. y N. del continente; en nuestra península será mas bien ventoso de entre O. y N.

Las altas presiones que desde el 9 invadirán nuestras regiones, continuarán dominando en ellas en los días sucesivos hasta el 13, impidiendo que llegue hasta ellas la influencia de la depresion del NO. y N. de Europa ya citada. Estas altas presiones en nuestra península producirán en ella, por punto gene-

ral, buen tiempo y de hielos. desde el 10 hasta el 13.

Bajas temperaturas y vientos del primer cuadrante serán los principales efectos que en dicho día 14 se sentirán en nuestra península.

El sábado 15 ha de ser cuando mas se sentirán en ella los efectos de la borrasca boreal y de la depresion del Mediterráneo, bajando notablemente la temperatura, que formará gran contraste con la de los días 4 al 6. Se producirán lluvias y nieves, con vientos de entre N. y E., especialmente en las regiones Septentrional y del Nordeste. Temporal en nuestros mares.

Noticias marítimas

Embarco de 18.256 hombres

Los 16 batallones de infanteria organizados con destino á Cuba, embarcarán en los puertos, días y vapores siguientes.

EN CÁDIZ

El día 12 del corriente, en el vapor «Cataluña», el batallon cazadores de Tarifa; el día 13, en el vapor «Buenos Aires», el batallon de infanteria de la Reina y el de Wad-Ras; el 15, en el «Leon XIII», el batallon de Arapiles y el Covadonga.

EN BARCELONA

El día 12, en el vapor «San Francisco», el batallon de Otumba; el 13, en el «San Fernando», los de Almansa y Albuera, y el 14, en el «Colon», los de Guipúzcoa é Infante.

EN ALICANTE

El día 13, en el «San Agustín», el batallon de la Princesa.

EN SANTANDER

El día 18, en el «Alfonso XII», cazadores de Llerena, y cuatro compañías de Garellano, y el 10, en el «Santa Bárbara», el batallon de la Lealtad, y dos compañías de Garellano.

EN LA CORUÑA

El día 14, en el «Montevideo», el batallon de Luzon.

EN VIGO

El día 14, en el mismo vapor, el batallon de Murcia.

Es probable que el vapor «Santa Bárbara», que ha de zarpar el día 19 de Santander, sea sustituido por el vapor «Santiago», que es de mayor cubida, para que en él puedan embarcar juntos los batallones de Llerena y Garellano.

En el espacio de siete días zarparán, pues, de distintos puertos los vapores que llevan á la Gran Antilla un total de 18.256 hombres.

El ministro de la Guerra y el general jefe de la séptima Seccion merecen grandes elogios por su incansable actividad y buen éxito en la organizacion y embarco de las fuerzas expedicionarias.

Calendario

Santo de hoy.—Sta. Dorotea virgen y mártir y S. Teófilo mártir.

Santo de mañana.—Stos. Romualdo abad y fundador y Ricardo rey de Inglaterra.

Cultos

Mañana, primer viernes de Febrero, en la parroquia de Santa María, los asociados al Apostolado de la Oracion y Comunión Reparadora dedican al Sacratísimo Corazon de Jesús los solemnes y mensuales cultos de Desagravio y Consagracion; á las 7 se descubrirá S. D. M., Misa, Meditacion y Comunión con motetes y fervori-

nes. despues el propio ejercicio del Delfico Corazon, bendicion con el S. Sacramento y Reserva. Por la noche, piadoso ejercicio del Viacrucis y Sagrada Corona. Nuestra Señora de los Dolores.

La Misa y Comunión de Desagravio al Sagrado Corazon de Jesús se practicará tambien en S. Francisco á las 5 y media, en S. José á las 6, en las Concepcionistas á las 6 y media y en el Carmen á las 7.

Por la noche, en las Concepcionistas, se verificará el propio y solemne ejercicio dedicado al Sagrado Corazon de Jesús con el Señor de manifiesto como se acostumbra todos los primeros viernes de cada mes.

Jubileo-circular de las Cuarenta-Horas, continúa en la iglesia de la Concepcion, ayuda-parroquia de Sta. María, el Señor está de manifiesto por la tarde desde las 5 y media hasta las 7.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de los Angeles en San Francisco.

Ultimas cotizaciones

Banco de Mahon

Barcelona 5—4 t.	
4 por ciento Interior.	64'07
4 por ciento Exterior.	73'50
4 por ciento Amortizable.	78'10
Billetes Hip. de Cuba 1886	94 00
Id. id. id. 1890	82'00
Banco Hispano-Colonial.	00'00
Ferro-carril de Francia	21'80
Ferro-carril del Norte	26'70
Id. de Orense.	00'00
Ferro-carril de Almansa	00'00
Id. de O. B. y Francia	54'62
Id. del Norte.	00'00
Id. de Orense.	00'00
Id. de Almansa.	58'87
Obligaciones C. Traslántica.	86'00

Empeños del Casino Mercantil

Interior.	rs. vn. paga alcista.
Exterior.	„ „ „

Oficial

Madrid 5—4 t.	
4 por ciento Interior.	64'05
4 por ciento Exterior	73'40
4 por ciento Amortizable	77'75
Billetes Hipotecarios de Cuba 86	93'80
Id. id. id. 90	82'50
Acciones Banco de España	378'50
Compañía Arrendataria de Tabacos	187'50
París á la vista	21'00 á 00'00
Londres á la vista	30'55 á 30'53
Londres á 60 días vista	00'00

Movimiento del Puerto

Entrados el 6

De Barcelona y Alcadia, vapor-correo «Menorquín», capitan don Tito Ginart, con 22 tripulantes, 13 pasajeros, efectos y la correspondencia.

Despachados el 6

Para Andraitx, balandra «Juanito», patron Jaime Cifre con 4 tripulantes y lastre.

Anuncios oficiales

D. José Vidal y Rubí, Delegado especial del Gobierno de S. M. en la isla de Menorca.

Hago saber: que á fin de conservar el orden público y de que se guarden la compostura y respeto debidos durante el Carnaval, he dispuesto:

- 1.º Queda prohibido el uso de vestiduras que ridiculicen ó tiendan á ridiculizar toda clase de instituciones ó autoridades, así civiles como militares y religiosas.
- 2.º Tambien se prohíben los disfraces que ofendan la honestidad ó la moral, y el uso de armas á las máscaras por más que lo requiera su trage, alcanzando esta prohibicion á los concurrentes á bailes públicos aunque no lleven disfraz.
- 3.º Los agentes de la Autoridad exigirán que se descubra la máscara que no guarde el decoro debido,

que cometa alguna falta, cause perturbaciones, molestias al público ó á los particulares.

La Guardia civil, agentes de Vigilancia y demás dependientes de la Autoridad, quedan encargados del exacto cumplimiento de este bando, dándome inmediatamente cuenta de cualquier infraccion.

Mahon 6 Febrero de 1896.—José Vidal.

Telegramas

DE El Bien Público

No se permite su reproduccion en esta Ciudad)

Madrid 5.—1'25 t.

Ha fallecido el padre político del Sr. Cánovas.

El Sr. Martínez Campos ha estado en Palacio conferenciando por espacio de dos horas con la Reina.

Al salir no ha querido decir nada á los periodistas, porque Vds., ha dicho, lo cuentan todo al revés.

Se ha confirmado oficialmente el encuentro del general Luque con Maceo, y la derrota de éste.

Madrid 5.—11'15 p.

El Sr. Martínez Campos ha visitado á la Reina á las diez y media.

Se ha quitado la barba dejándose la característica perilla; y se niega á hacer declaracion alguna á los periodistas.

Madrid 6.—2 mad.

Telegramas oficiales de Cuba dicen que la columna Tejada ha batido á los cabecillas José Maceo y Rabi causandoles numerosas bajas.

La columna ha tenido 4 muertos y 23 heridos.

Tambien la columna Palacios ha dispersado otras partidas.

Madrid 6.—2'15 mad.

Habana.—En el sumario que se sigue por el siniestro del vapor Barcáiztegui, el Fiscal ha pedido un año de suspension para el capitan del vapor Mortera.

Los ministeriales aseguran que el Sr. Martínez Campos apoya al Gobierno, y que el decreto de disolucion de las Cortes se dará antes de terminar el Carnaval.

«La Correspondencia de España» insiste en las declaraciones que atribuyó al Sr. Martínez Campos.

Madrid 6.—10'15 m.

Washington.—La Comision de Negocios extranjeros ha presentado una nueva proposicion pidiendo se mantenga la mas estricta neutralidad respecto de la guerra de Cuba, y ha retirado su dictámen anterior.

Madrid 6.—10'45 m.

La columna del coronel Vicuña ha obtenido una nueva victoria en Manjuari, Matanzas, dispersando las partidas de Alvarez y otras, causandoles treinta y dos muertos.

La columna ha tenido dos heridos graves.

«La Gaceta» de hoy declara limpias las procedencias de Mazagan (Marruecos).

Subasta

El día 9 del actual á las 11 de su mañana se venderá en licitación pública y en el despacho del Notario don Francisco Mercadal si la postura debida es del agrado de los vendedores, las fincas siguientes:

1.º Una huerta situada en esta ciudad y en la estremidad de la calle de Gracia dividida en 4 grupos. El primer grupo lo forma un huerto tierra regadio con noria, casa, era, pajar, boyera y 7 cercados contiguos. El 2.º grupo lo forman 5 cercados situados en el punto conocido por Cuesta de Trepucó. El 3.º grupo lo forman 8 cercados situados en el camino que desde la estremidad de la calle de Gracia conduce á la carretera de San Luis. Y el 4.º grupo lo forman 2 cercados llamados «Na Fósca», situados en el punto conocido por Viñedo de Gracia.

Y 2.º Una estancia denominada de Biñarroga, situada en el paraje del mismo nombre en la parte N. del término municipal en esta Ciudad.

Los títulos de propiedad y condiciones de la subasta, obran en poder del referido Notario.

CENTRO INSTRUCTIVO

DE

Primera á segunda Enseñanza

El mencionado establecimiento queda abierto desde hoy para el público en la Cuesta de Deyá núm. 28 bajo la dirección de D. Eladio Caro y D. Miguel Villalonga y Mascaró.

Los alumnos irán acompañados á dicho establecimiento, y de este á sus respectivas casas por un empleado del mismo.

Serán admitidos como alumnos, desde la edad de siete á doce años; y como párvulos, desde cinco á siete años. La clase de mayores, la desempeñará el Sr. Caro; y la de menores, el Sr. Villalonga.

Para más informes, dirigirse á la misma casa Cuesta de Deyá núm. 28 de 9 á 10 mañana y de 3 á 5 tarde, todos los días no festivos.

Sociedad cooperativa La Mascota

Por acuerdo de la Junta de Gobierno en sesion del 28 del actual, el lunes día 17 de Febrero próximo venidero á las ocho y media de la noche se celebrará sesion para admitir proposicion y retirar de la circulacion diez títulos de esta cooperativa, de conformidad con las condiciones que están espuestas en esta Secretaria. La Junta se celebrará en el domicilio del Sr. Presidente, sita en la plaza de la Esplanada.—Mahon 31 Enero de 1896.—Antonio J. Fornaris, Secretario.

Liquidacion

El domingo próximo 9 del actual y desde las nueve de la mañana se liquidarán todas las mercaderías, muebles y enseres existentes en la casa tienda de la calle de Sta. Victoria n.º 2 de esta Ciudad; todo á precios baratísimos.

Mahon 5 de Febrero de 1896.—La Comision.

ARBOLES FRUTALES

Llegada la época del trasplanto pongo á la disposicion del público un rico surtido de estos vegetales, como sigue:

Albaricoqueros, 12 variedades.
Cerezos, 6 variedades.
Ciruelos, 4 variedades.
Manranos, 6 variedades y entre ellos la tan celebrada Camuesa.
Melocotoneros, 4 variedades.
Naranjos. Naranjos Mandarines.
Perales, 12 variedades.
Fresones monstruos

PRECIOS BARATOS
PRATS
COS DE GRACIA.

Pérdida

En la iglesia ó por las calles de esta ciudad se ha perdido una nube de lana negra. La persona que la entregue en esta imprenta, calle del Bastion núm. 39, además de las gracias, recibirá una gratificación.

Para vender ó alquilar

Lo está la casa núm. 19 de la calle de Sta. Rosa. Para informes en esta imprenta

REPRESENTANTE

La Casa A. R. VALDESPINO, Coschero y Exportador de Vinos de Jerez de la Frontera, desea encontrar una persona que quiera encargarse de la representacion de la misma en esta Capital.

No se admiten solicitudes que no vayan acompañadas de buenas referencias.

PURIFIQUE Vd

EL AIRE quemando PAPEL DE ARMENIA

El mejor de los DESINFECTANTES



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando PAPEL DE ARMENIA

Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías
POR MAYOR: GEBRIAN Y C.ª — BARCELONA

VINO BLANCO DEL PAÍS

entreseco

BLANC, Bastion 33

IMPRENTA DE PARPAL

TINTAS negra (en botellas sifon y á granel), azul, verde, morada y encarnada. para sellos de goma, colores azul, negro, morada y encarnada.

ANTONIO BARCELÓ OLIVES

participa á este respetable público el haber sido nombrado Administrador de entierros y les ofrece sus servicios; vive Calle Cos de Gracia, n.º 14.

Para vender

Lo está la casa calle de San Bartolomé, núm. 19. Informará su dueño que vive en la misma.

Lo está la casa núm. 67 de la calle de Sta. Eulalia que forma esquina con la calle de S. Juan donde existe una cochera.

Para informes en Villa-Cárlos cuartel de Calacorp, núm. 26.

Para alquilar

Lo están los altos de la casa de la calle de S. Jaime, núm. 11. Para informes, Cos de Gracia, núm. 8.

Lo están los altos de la casa de la calle de San Fernando, núm. 21. Para informes en la misma calle, núm. 12.

Lo está la casa de la calle de la Iglesia, núm. 7. Para informes en la calle del Rosario, núm. 17, tienda de ropas.

EN VENTA

1.º El predio «Hort des Lleó», juntamente con el llamado «Las Fontanillas» agregado al mismo, pero con exclusion de las Salinas, situado en el término de Mercadal.

2.º El predio «Espaumer vell» situado en el término de Mahon.

3.º Y la casa núm. 24 de la calle de Deyá de esta ciudad.

Informará el Notario D. Francisco Andreu.

Cernedero

Hay uno para vender en la Plaza de San Francisco, núm. 5.

CANET Y PONS EL BAZAR

¡¡¡Tápense que viene el frío!!!
CAPAS desde **15** Pts. UNA
¡500 CAPAS!

QUE SE HAN DE VENDER Ó REGALAR

Capas de todos precios y para todas las edades

PARA SEÑORA

Surtido de pañets para Capas.

Surtido inmenso de toda clase de telas, en algodón, hilo, ramio y seda.—Franelas de algodón y de lana desde UNA peseta la cana.

Nueva 39 y Hannóver 18

CANET Y PONS

TRAJES DE LANA DESDE 20 PESETAS

TRAJES DE ALGODON DESDE 12 Ptas.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte ó incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes enfermedades en que se presenta la tos ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas **Pastillas Pectorales**.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta **Pasta Pectoral**.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas **Pastillas Pectorales**.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO ó SOFOCACIÓN Y CURACIÓN DEL **ASMA** DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la Tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calman al instante con los **Papeles Azoados**, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pidanse estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

NO MAS VELLO.

Los POLVOS COSMÉTICOS de Franch son el mejor depilatorio instantáneo é infalible conocido hasta hoy; útil para las señoras que tengan vello en el rostro y los brazos; pues con el pueden destruirlo para siempre sin que vuelva á reproducirse. Precio: 2'50 pesetas bote en todas las perfumerías y farmacias bien surtidas. Al por mayor en Barcelona, Borrell Hermanos, farmacéuticos, Asalto 52, quienes lo remiten por correo certificado á cualquier punto de España mandando una libranza del Giro Mútuo de valor 3 pesetas.

8-3

Panadería «La Gavilla de Oro»

MÁRCOS MERCADAL NETTO

Se compran trigos del país, pagándose siempre que sean de recibo de 13 á 13'25 pesetas la cuartera con peso de 60 kilos, libre de los derechos de consumos.

En dicho Establecimiento se encontrarán para la venta:

Varias clases de Salvado á precios convencionales.

Harina de 1.ª clase á 40 céntimos el kilo.

Id. de 2.ª id. á 35 id. id.

Sémola de 1.ª clase á 30 céntimos el kilo.

Id. de 2.ª id. á 26 id. id.

Tanto las harinas como los salvados proceden de trigo del país.